La Razón

19/11/2025 LEGISLATIVO



Procesan a primeros 5 detenidos en marcha por robo y lesiones

SEGUIRÁN proceso en libertad; 5 más, a prisión preventiva; PRI les ofrece abogados; Gobierno pide pruebas claras contra acusados; llama a respetar desfile militar; descarta choque con manifestaciones Z.



MONREAL y Adán Augusto acusan embestida de la "ultraderecha" en el país e incluso internacional detrás de marcha.



DIPUTADOS y senadores de Morena, ayer, en el Congreso de la Unión.

La Razón

PP,10y17



Ya se quitó la máscara, advierte

4T acusa "embestida de la oscura ultraderecha"



Por Tania Gómez

tania.gomez@razon.com.mx

dán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, aseguró que detrás de la manifestación de la Generación Z del pasado sábado está "la ultraderecha mexicana", encabezada por el empresario Claudio X. González, el excandidato presidencial priista Roberto Madrazo y el alcalde panista de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe.

"Ante los acontecimientos del último fin de semana, nada es fortuito, es una embestida desde la parte más oscura de la derecha mexicana, incluso con participación internacional. La ultraderecha ya se quitó la máscara", declaró López Hernández en conferencia de prensa.

El senador afirmó que, si bien inicialmente se pensó que era una convocatoria espontánea, "no hay crimen perfecto, todo fue perfectamente orquestado".

Acompañado por el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, y otros legisladores de ese partido, López Hernández detalló que Claudio X. González financió gran parte de la movilización, Mauricio Tabe fue uno de los organizadores y Roberto Madrazo fungió como "una especie de ideólogo del movimiento".

Pese a las acusaciones, ambos líderes legislativos descartaron que se haya trata-

> EL SENADOR Adán Augusto asegura que Claudio X. González y Madrazo estuvieron detrás de la marcha Z, incluso con apoyo internacional; el diputado Monreal descarta intento golpista

ANTE los acontecimientos del último fin de semana, nada es fortuito, es una embestida desde la parte más oscura de la derecha mexicana, incluso con participación internacional. La ultraderecha ya se quitó la máscara"

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ

Coordinador de los senadores de Morena

do de un intento de golpe de Estado.

"No creo que se trate en este momento de un intento golpista. No tienen las condiciones, tenemos una Presidenta con un alto nivel de aceptación, no hay posibilidades. Lo que sí hubo son expresiones de inconformidad que fueron aprovechadas por provocadores que incitaron y generaron violencia", consideró Monreal Ávila.

Adán Augusto López coincidió en que "es la estrategia política de una minoría, de ésos que ya perdieron sus privilegios, que no terminan por aceptar que este país comenzó a cambiar hace ya siete años".

El coordinador de los senadores guindas reconoció que la marcha era una manifestación pacífica, pero cuando se acercó al Zócalo, "empezaron a entrar los grupos de provocadores que detonan la agresión hacia ciudadanos y los integrantes de las fuerzas de seguridad". Sin embargo, rechazó que exista alguna preocupación derivada de dicha movilización.

"Es necesario hacer hincapié en que

en el país el movimiento que conforma el Partido Verde y el PT y Morena, vamos a caminar muy acompañados para establecer con toda precisión que la Presidenta Claudia Sheinbaum legitimamente, legalmente, representa a la mayoría del pueblo de México y que ahora que está sometida a una embestida, a esta serie de ataques, denuestos, calumnias, en contra de ella, nosotros las rechazamos", señaló.

Ricardo Monreal reiteró el apoyo a la Presidenta Claudia Sheinbaum ante lo que calificó como una etapa complicada desde el inicio de su gobierno.

"La Presidenta ha vivido una etapa complicada con la hostilidad de un gobierno extranjero, pero que ha sorteado con habilidad e inteligencia, y la presencia interna de una oposición que no acepta que la transición política implica establecer políticas públicas por las cuales luchamos y llevamos a las urnas", expresó Monreal.

"Vamos a caminar muy acompañados para establecer que la Presidenta Claudia Sheinbaum legitima y legalmente representa a la mayoría del pueblo de México. Ahora que está sometida a esta embestida, a esta serie de ataques, denuestos v calumnias en contra de ella, nosotros las rechazamos con toda seriedad. No pasarán aquellas expresiones del poder conservador o de quienes se oponen a un régimen legítimo", enfatizó.

La Razém

PP,10y17



LEGISLATIVO



Procesan a 5 por robo y lesiones en manifestación



Por Fernanda Rangel

fernanda.rangel@razon.com.mx

UN JUEZ de control del Reclusorio Norte vinculó a proceso a cinco detenidos durante la marcha de la autodenominada Generación Z, el pasado sábado, por los presuntos delitos de robo y lesiones.

En las primeras audiencias de control realizadas ayer, el juzgador también dictó la prisión preventiva justificada a cinco personas más y resolvió que cuatro más lleven a cabo su proceso en libertad.

Por la mañana, la Jefa de Gobierno. Clara Brugada Molina, afirmó en conferencia que, en el caso de los detenidos por los actos violentos en la marcha de la autodenominada Generación Z no habrá fabricación de delitos y todo se hará con apego a la ley.

"Le toca a la Fiscalía de la ciudad, clasificar los delitos y sobre todo, garantizar el debido proceso. Aquí no se van a fabricar delitos, porque todos vimos qué es lo que aconteció.

"Se va a garantizar, que estos procesos sean en apego a la ley. Y, por lo tanto, la Fiscalía tendrá que acreditar lo que se está planteando", mencionó.

Ayer, un grupo de abogados, el PRI nacional y la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, ofrecieron asesorías legales a los detenidos.

Al ser cuestionada sobre estas propuestas, Clara Brugada consideró que esto es muestra de que los partidos de oposición sí participaron en la movilización promovida por la alcaldesa de Cuauhtémoc, el expresidente panista, Vicente Fox Quesada, entre otros políticos.

En tanto, Rojo de la Vega Piccolo rechazó en conferencia que su administración haya coaccionado a comerciantes para asistir a la protesta.

La funcionaria dijo que el supuesto comerciante de La Lagunilla, quien denunció en un video la supuesta coacción, no es reconocido por comerciantes de esa zona y otro más no trabaja en la demarcación.



LA CUENTA de X llamada Generación Z. que promueve las protestas, amenazó al Gobierno federal con escalar el tono de las protestas si no se libera a los detenidos.